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Am 8. Oktober 2023 sind in Bayern Wahlen:
Die Landtags-Wahl und die Bezirks-Wahlen.

In diesem Text möchten wir Sie darüber informieren:
 Worum geht es bei der Landtags-Wahl?
 Worum geht es bei den Bezirks-Wahlen?
 Was muss man beim Wählen machen?
 Wo gibt es noch mehr Informationen?

Wir finden nämlich:
Wählen ist wichtig.
Denn so können wir in der Politik mitbestimmen.
Wir wünschen uns, dass viele Menschen wählen gehen.
Mit diesem Text möchten wir Sie zum Wählen ermutigen.

Landtags-Wahl und Bezirks-Wahlen:
Wie geht wählen?

Ein Text in Leichter Sprache
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Worum geht es bei der Landtags-Wahl?

Die Bürger und Bürgerinnen können entscheiden:
Diese Politiker und Politikerinnen sollen mich und meine Meinung
in der Politik vertreten.

Zum Beispiel:
Vielleicht haben Sie eine bestimmte Meinung zum Thema
Arbeit für Menschen mit Behinderung.
Dann können Sie einen Politiker oder eine Politikerin
mit einer ähnlichen Meinung wählen.
Dieser Politiker oder diese Politikerin kann dann im Landtag
Ihre Meinung vertreten.

Die Vertreter und Vertreterinnen
heißen Abgeordnete.
Alle Abgeordneten zusammen
sind der Landtag.
Im Landtag in Bayern sind 180 Abgeordnete.
Der Landtag entscheidet über wichtige Sachen in Bayern.

Bei der Landtags-Wahl können die Bürger und Bürgerinnen mitbestimmen:
Diese Politiker und Politikerinnen sollen in Bayern entscheiden.
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Worum geht es bei den Bezirks-Wahlen?

In Bayern gibt es 7 Bezirke.
Die Bezirke sind:
 Oberbayern
 Niederbayern
 Schwaben
 Oberpfalz
 Oberfranken
 Mittelfranken
 Unterfranken
Zu einem Bezirk gehören mehrere Landkreise, Städte und Dörfer.

Bei den Bezirks-Wahlen können die Bürger und Bürgerinnen mitbestimmen:
Diese Politiker und Politikerinnen sollen in ihrem Bezirk entscheiden.

Bei den Bezirks-Wahlen wählen Sie die Bezirks-Räte.
Ein Bezirks-Rat ist eine Person.
Alle Bezirks-Räte zusammen sind der Bezirkstag.
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Der Bezirkstag kümmert sich:
 um das Gesundheitswesen

Zum Gesundheitswesen gehören zum Beispiel
Einrichtungen für Menschen mit psychischen Erkrankungen.

 um das Sozialwesen
Zum Sozialwesen gehören zum Beispiel
Einrichtungen für Menschen mit Behinderungen.

 um Freilicht-Museen
 um Schulen für Menschen mit Hör-Behinderung und Sprach-Behinderung
 um den Schutz der Natur und Gewässer

Wählen Sie einen Politiker oder eine Politikerin,
der oder die eine ähnliche Meinung wie Sie hat.
Dieser Politiker oder diese Politikerin kann dann im Bezirkstag
Ihre Meinung vertreten.
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Und was genau muss ich beim Wählen machen?
Ganz kurz gesagt:
Sie müssen 4 Kreuze machen.
Sie bekommen 2 weiße Stimm-Zettel für die Landtags-Wahl.
Und Sie bekommen 2 blaue Stimm-Zettel für die Bezirks-Wahl.
Auf jedem Stimm-Zettel machen Sie ein Kreuz.
Auf den Stimm-Zetteln stehen die Namen der Politiker und Politikerinnen.
Es steht auch dabei:
In dieser Partei sind die Politiker oder Politikerinnen.

Sie kreuzen den Namen von der Person an,
die Sie wählen möchten.

Wichtig ist:
Informieren Sie sich vor der Wahl.
Informieren Sie sich darüber:
 Welche Ziele haben die Politiker und Politikerinnen?
 Welche Ziele haben die Parteien?
Überlegen Sie sich:
Was ist Ihnen selbst wichtig?
Wählen Sie dann die Politiker und Politikerinnen mit einer ähnlichen Meinung.
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Brauchen Sie Unterstützung beim Wählen?
Machen Sie sich Sorgen wegen der fremden Umgebung im Wahl-Lokal?
Sie können gemeinsam mit Freunden oder mit der Familie hingehen.
Oder mit Ihrer gesetzlichen Betreuung.

Brauchen Sie Hilfe beim Ausfüllen vom Stimm-Zettel?
Zum Beispiel beim Lesen oder beim Ankreuzen?
Dann kann auch ein Helfer oder eine Helferin
mit in die Wahl-Kabine kommen.
Zum Beispiel Ihre Assistenz.
Oder die Helfer und Helferinnen vom Wahl-Lokal.
Natürlich dürfen nur Sie allein entscheiden, wen Sie wählen.
Die Helfer und Helferinnen dürfen Sie unterstützen.
Aber sie dürfen nicht für Sie entscheiden!

Es gibt auch noch eine andere Möglichkeit: Die Brief-Wahl.
Bei der Brief-Wahl können Sie die Stimm-Zettel zuhause ausfüllen.
Die Brief-Wahl müssen Sie aber extra beantragen.
Das klingt vielleicht ein bisschen schwierig.
Aber vielleicht kann Ihnen jemand dabei helfen.



7

In diesem Text stehen nur die aller-wichtigsten Infos zu den Wahlen.
Natürlich gibt es noch viel mehr zu wissen.
Hier finden Sie noch viele gute Tipps zu den Wahlen in Leichter Sprache:
https://www.blz.bayern.de/einfach-verstehen-die-landtags-wahl-und-die-
bezirks-wahlen-in-bayern_p_458.html

Auch manche Parteien schreiben Wahl-Programme in Leichter Sprache.
Gerade sind noch keine Wahl-Programme veröffentlicht.
Aber Sie können in den nächsten Wochen
im Internet nach den Wahl-Programmen suchen.

Wir möchten Ihnen mit diesem Text Mut machen.
Gehen Sie zur Wahl.
Trauen Sie sich!
Bestimmen Sie mit!

https://www.blz.bayern.de/einfach-verstehen-die-landtags-wahl-und-die-bezirks-wahlen-in-bayern_p_458.html
https://www.blz.bayern.de/einfach-verstehen-die-landtags-wahl-und-die-bezirks-wahlen-in-bayern_p_458.html
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